

運動会特集号！



たんぽぽぐみだより

第5号



令和元年 10月16日(水)

荒川区立東日暮里幼稚園

だんだんと秋風がさわやかに吹く日も増え、身体を動かすことが心地よい季節となりました。たんぽぽ組の子どもたちも、好きな遊びの中でかけっこや玉入れに挑戦したり、年長組と気持ちを合わせてバルーンに取り組んだりする中で、思い切り身体を動かして遊ぶことへの充実感を味わっています。また、宇宙飛行士さんから届いた曲に合わせて踊り、自分を表現することの楽しさも味わっています。(宇宙飛行士さんからのお手紙についてはのちほど詳しくお伝えします☆) 学級の集まりの中でもうすぐ運動会があることを伝えると、それまでに楽しんでいたかけっこや玉入れ、バルーンやリズムなどを挙げ、「〇〇をやりたい!」「〇〇をお家の人に見せてあげたい!」とたくさん声が上がりました。子どもたちにとってそれぞれの競技が「楽しい!」「もっとやりたい!」というものになっていることを感じ、嬉しく思いました。

たんぽぽ組になり、運動会に向かって自分の力を発揮する楽しさや教師や友達と力を合わせて一つのことに向かっていく楽しさを感じ始めています。また、勝ち負けのある競技では、嬉しい気持ちや悔しい気持ちなど様々な思いも経験しています。運動会を通して、様々な経験を重ね、成長をしている子どもたち。運動会で保護者の方に自分たちの姿を見てもらうこともとても楽しみにしています。当日は大勢のお客様を前に緊張してしまう姿も見られるかもしれませんが、一人ひとりが自分の力を発揮できるように温かい応援をどうぞよろしくお願いいたします。



★1 バルーン「パズリカ」★

去年はたんぼぼ組とすみれ組のお兄さんお姉さんがリードするバルーンの中で“ポップコーン”として楽しく参加していた大好きなバルーン。今年は自分たちがやることに嬉しさでいっぱいでした。去年の経験を思い出しながら、すみれ組のお兄さんお姉さんに優しく教えてもらいながら取り組んできました。取り組みを重ねる中で、「きれいな形を作るにはどうしたらいいんだろう?」、「バルーンで大事なことはなんだろう?」と考えてきました。「腕をしっかり上げる」、「バルーンをしっかり持つ」など大切なことはたくさんありますが、なにより大切なのは「みんなの気持ちをひとつにすること!」ということに気づいた子どもたち。バルーンの取り組みをとおして、友達と気持ちや動きを合わせる楽しさや喜びを味わいました。

入場前の可愛いダンスや全園児によるオープニング、友達と力を合わせて頑張る姿にご注目ください。



★2 かけっこ「ゴールを目指してよ〜いどん!」★

園庭で思い切り走り抜けたり、担任に追いかけてもらったりすることが大好きなたんぼぼ組の子どもたち。かけっこもやる気まんまんです♪今年から自分の名前をマイクで言ってから走ります。初めのころは大きな声で名前を言うことに恥ずかしさが見られていた子も、大きな声で名前を言う子の姿に触れることで、今では自信をもって名前を言うことができるようになりました。

頑張る子どもたちはみんなが1等賞☆ミ最後まで諦めずに走り抜ける子どもたちに大きな声援をお願いいたします♪

★4 親子競技「宇宙旅行に出発だ!」★

フープの宇宙船に乗って、宇宙旅行に出発!旅行中に見つけたお宝を親子で気持ちを合わせて落とさないように運びます。好きな遊びの中で取り組み始めたときは、布のどこを持ったらうまく運べるのか…と悩む姿が見られましたが、繰り返し取り組むうちに、「二人でここを持っていいんだ!」と自分なりに気づく姿も見られました。競争ではありませんが、流星のようにスピーディーに進むと楽しいですよ♡

★7 げんきにたまいれ★

好きな遊びの中でピロティに玉入れができる環境を用意すると、繰り返し玉入れを楽しむ子どもたち。だんだんとたくさん玉が入るようになりました。勝ち負けのある遊びを通して、嬉しい気持ちや悔しい気持ちも経験することができました。当日は来賓、祖父母、年中児が混合チームになり、紅白に分かれて競います。チームで力を合わせて、一生懸命頑張ります。頑張る子どもたちにたくさんエールをお願いします!



★10 リズム「宇宙ドライブ」★

9月に入って少し経ったころのこと。前日の降園時に“宇宙”がテーマの絵本を見て、「宇宙に行ってみたい!」、「宇宙飛行士さんに会ってみたい!」と宇宙に興味をもって降園しました。すると、次の日…。学級で集まりをしていると、「たんぼぼ組にお手紙が届いたよ。」と職員室からお知らせが届きました。子どもたちは「誰から!？」と興味津々。「みんなで見て見ようか。」と届いた手紙を開いてみると、そこにはなんと宇宙飛行士さんからのお手紙が入っていました!(という設定です。)『たんぼぼ組のみんなにぴったりの曲をプレゼントします。』と、CDも入っていました。みんなで聞いてみると、『♪宇宙ドライブ』が流れ出し、自然と体が動き出す子どもたち。みんなで曲に合わせて自由にダンスしながら、宇宙飛行士さんから届いた曲を気に入ったようでした♪

担任 : とても楽しい曲だったね。宇宙飛行士さん、みんなのことをどこから見ていたんだろうね…。

子どもたち : お空の上から見ていたんじゃない!?

担任 : そうかもしれないね…。じゃあ、お空に向かってお礼を言おうか!と提案すると、

子どもたち : 宇宙飛行士さん、ありがとーう!!!

と、何度もお空に向かってお礼を伝える子どもたちの姿が見られていました♪

その日からCDに合わせて①自由に踊る→②子どもたちの姿も踏まえて振りを作って踊る→③子どもたちがやりにくそうな振りを一緒に考えながら修正するを繰り返し、ダンスが完成!繰り返しリズムに合わせて体を動かしたり、友達と動きを合わせたりすることを楽しんできました。

当日は自分たちで作ったオリジナルのロケットと宇宙飛行士さんから届いたプレゼント第二弾キラキラの腕輪をつけて踊ります。間奏で元気に宇宙をドライブする姿にもご注目ください。



★15 みんなで踊ろう「ほくらのパワ－」★

これまでに学級の時間や異年齢との触れ合い遊びの中で親しんできた曲です。踊っているうちに笑顔になってしまう曲です。お子様との触れ合いを楽しみながら、最後は頑張った子どもたちにたくさんのグューをしてください！

※8番の未就園児競技ではお手伝いで子どもたちが参加をします。以前、ひよこタイムでもかけっこのゴールで手を広げ待ち、優しくぎゅーっとしてあげました。子どもたちにどうだったか聞いてみると、「かわいかった！」と小さな子どもたちとの関わりに喜んでいました。

未就園児との関わりで、年下の友達に優しく関わったり、自分たちがお兄さん・お姉さんとして役に立つことで充実感や満足感を味わってほしいと思います。

また、そのことをとおして、自分たちもすみれ組のお兄さん・お姉さんに優しくしてもらった経験を思い出し、年長児への憧れや期待に繋げていきたいと思います。

♡最後に♡

☆これまで楽しく運動会の取り組みをしてきましたが、当日の会場の雰囲気緊張してしまったり、気持ちが高揚してしまったりする姿も見られるかもしれません。そんな気持ちも受け止めながら、「楽しんできてね！」「大丈夫だよ！」などと笑顔で声を掛け、見守っていただけたらと思います♡（担任自身も運動会当日はとても緊張してしまい、うまく動けなくなってしまう子どもでした…。）

☆運動会終了後には子どもたちのことを保護者の方からもたくさん褒めてあげてください♡「～のところの腕の伸ばし方がピンとしていてかっこよかったよ！」「しっかり前を向いて走り切っているところが最高だったよ！」などと具体的に素敵ポイントを伝えてあげると、子どもたちも嬉しさが倍増すると思います♡

子どもたちにとって楽しい運動会になりますように…♡
当日はどうぞよろしくお願ひします。



～お知らせ～

当日の持ち物や服装等は、事前に配布しました“運動会について”のお手紙に記載していますので、ご覧ください。

カラー帽子のゴムが伸びている方がいますので、持ち帰った時に再度確認をお願いいたします。

